



*news*letter

Aktuelles vom Ortsverein Schwarzenburg
Nr. 36 / 2023



Liebe Lesende

Der Newsletter des Ortsvereins Schwarzenburg wird umgestaltet. Anstelle eines Auszuges der vergangenen Hauptversammlung wird in Zukunft mehr auf vergangene und bevorstehende Anlässe eingegangen beziehungsweise informiert, welche Tätigkeiten im Dorf finanziell unterstützt wurden/werden.

Rückblick Hauptversammlung / Zukunft Ortsverein Schwarzenburg

Am Donnerstag, 27.04.2023, fand die Hauptversammlung (HV) des Ortsvereins im Sitzungsraum der Siedi statt. An der Hauptversammlung waren neben dem Vorstand und den zwei Rechnungsrevisorinnen unser ehemaliger Präsident Walter Wenger anwesend. Vergebens hofften wir auf weitere Vereinsmitglieder oder Interessierte. Die üblichen Traktanden der HV wurden allesamt einstimmig genehmigt.

Neben der Einladung zur HV, welche fristgerecht 2 Wochen vor dem Termin publiziert wurde, hatten wir anfangs April 2023 ein separates Inserat im Anzeiger publiziert um den Fortbestand des Ortsvereins Schwarzenburg nachhaltig zu sichern. Leider bis heute ohne Erfolg.

Die Zukunft des Ortsvereins Schwarzenburg ist nach wie vor offen. Es wurde beschlossen, dass in Zukunft der Verein auf eine operative Mitwirkung an Anlässen im Dorf verzichtet. Stattdessen sollen vermehrt Vereine und Organisationen finanziell unterstützt, welche Aktivitäten im Dorf organisieren, die notwendigen Helfer und Helferinnen stellen können und den Richtlinien des Ortsvereins Schwarzenburg entsprechen. Dieser Entscheid wurde sodann auch am Vereinskongress in der Mehrzweckanlage (MZA) Pöschen in Schwarzenburg vom 09.05.2023 kommuniziert.

Unterstützte Vereine/Organisationen

Nach dem Vereinskongress erhielten wir von verschiedenen Vereinen und Organisationen diverse Anfragen. Wir stellten fest, dass nach wie vor mit viel Engagement und einer grosser Portion ehrenamtlicher Arbeit, Ausstellungen, Aufführungen und Feste organisiert werden.

Eine finanzielle Unterstützung wurde unter anderem den folgenden Vereinen/Organisationen zugesichert. Die durchschnittliche Unterstützung beträgt dabei ca. CHF 800.00.

- Jugendbühne Schwarzenburg zur Deckung der entstandenen Kosten des Theaterstücks «Ds Gspängscht im Than» vom Sommer 2023

- Kunstverein Schwarzenburg zur Mitfinanzierung der Kunstaussstellungen im Schloss 2023

- Sommerfest 2023 welches durch die Vereine EHC Schwarzenburg-Köniz, Musikgesellschaft Harmonie Schwarzenburg sowie dem FC Schwarzenburg organisiert wurde

- 77 Jahre Jubiläum der Trachtengruppe Wahlern (Samstag, 06.07.2024 in der MZA Pöschen in Schwarzenburg)

- 77. Jahre Viehzuchtgenossenschaft Wahlern-Oberteil (Samstag, 05.10.2024 im Buech, Schwarzenburg)

1'000 Jahre Schwarzenburg

Im Jahr 2025 wird der Ort Schwarzenburg 1'000-jährig! Dies ist ein Grund zum feiern. Im Verlaufe des Jahre 2023 hat sich eine Gruppe gebildet, welche versucht das Jubiläum 2025 zu planen. Dabei setzt es auf verschiedene Projekte wie «Kultur und Geschichte», «Zukunft und Partizipation» sowie ein grosses Fest im Dorf vom 21.-24.08.2025.

Immer aktuell informiert bleibt ihr, wenn ihr die Gemeindeversammlungen der Gemeinde Schwarzenburg besucht und gelegentlich die Informationen auf der Homepage www.schwarzenburg.ch verfolgt.

Oschtere im Dorf 2023

Am 09.04.2023 fand die Oschtere im Dorf statt. Der Anlass fand wiederum bei der Aula im Oberstufenzentrum Schwarzenburg statt. Wir durften etwas mehr als 100 Besucher und Besucherinnen begrüßen.

Die evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Schwarzenburg organisierte erstmals zusammen mit der evangelisch-methodistischen Kirche

Schwarzenburg den Ostergottesdienst. Dieser wurde von Frau Verena Hegg Roth und Frau Sarah Bach in einem schönen Rahmen durchgeführt. Musikalisch unterstützt wurden die zwei Pfarrerrinnen von der Musikgesellschaft «Harmonie» Schwarzenburg. Am Anschluss an den Gottesdienst folgte das Platzkonzert der «Harmonie» vor der Aula.

Anschliessend wurde das Eiertütsche und das Apéro eröffnet. Die bemalten Eier von der Stiftung Bernaville, wurden vom gemeinnützigen Frauenverein Schwarzenburg gespendet. Das Apéro wurde durch die zwei Kirchen sowie den Ortsverein Schwarzenburg offeriert.

